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荃灣區議會第 134/18-19 號文件 
 

二零一九年一月四日 
沿海事務委員會會議報告 

 
I. 268RS 號工程計劃–荃灣至屯門單車徑 
 土木工程拓展署（下稱“土拓署＂）代表向委員會介紹 268RS 號工程計劃–荃灣

至屯門單車徑前期工程的最新進展，包括前期工程的施工安排及未來的計劃。委員關注

有關工程會否影響五月的龍舟比賽以及海濱公園至荃灣公園及港鐵荃灣西站出口的單

車徑走線。此外，有委員希望土拓署考慮於工程使用預製組件及盡量避免影響樹木，並

詢問公眾可於何時使用單車徑。土拓署代表表示，該署會於一月九日的非常設工作小組

會議上與成員商討有關走線的方案，並跟進委員的意見。另外，該署期望可於二零二零

年第三季開放單車徑予公眾使用，並備悉委員關注龍舟比賽會否受工程影響。 
 
II. 要求搬遷藍巴勒海峽危險船停泊處至遠離民居之處，消除安全隱患 
2. 海事處代表表示，該處最近已派員到有關區域視察，結果顯示有關地點的情況正

常，該處會繼續密切留意有關區域及進行巡查。委員詢問海事處現時有否取消浮泡、逐

步減少浮泡數量及定期檢討浮泡的機制、有否考慮把有關停泊處搬遷至舊機場跑道旁的

位置，以及可否把浮泡搬遷至較遠離民居的位置。海事處代表表示，他會把委員的問題

轉交該處的相關人員，以及邀請他們出席下次委員會會議並向委員解釋有關詳情。 
 
III. 建議擴展沖廁海水供應至青龍頭及深井一帶及建議沖廁海水供應範圍擴至大嶼山

東北、欣澳及馬灣 
3. 委員備悉水務署的書面回覆。有委員表示，會考慮就水務署的再造水項目提交討

論文件及仍希望部門可擴展沖廁海水供應至有關地區。 
 
IV. 要求積極解決藍巴勒海峽海上垃圾污染問題 
4. 海事處代表表示，該處已指示承辦商繼續留意海上堆積垃圾的情況及問題，並會

按實際需要加派船隻清理。食物環境衞生署（下稱“食環署＂）代表表示，該署目前設

有一隊承辦商清理人員每星期到有關位置進行清潔。此外，委員詢問海事處研究採取聯

合行動的進度，以及希望食環署可於每次委員會會議上提交有關清理海堤垃圾的進度記

錄，以供委員參閱。海事處代表表示，該署透過地政總署了解到有關地方由食環署進行

清潔工作。 
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V. 有關荃灣碼頭對開水域之水質及排放事宜 
5. 渠務署代表表示，該署已安排香港科技大學（下稱“科大＂）人員於一月二十五

日舉行有關氣味控制水凝膠（下稱“水凝膠＂）的簡介會，並會邀請議員參與。環境保

護署（下稱“環保署＂）代表表示，該署已一直跟進渠管錯駁的情況。委員關注荃灣海

旁的水質，以及早前於柏傲灣及環宇海灣交界附近的水面出現黑色污水是否與渠管錯駁

有關，並希望部門提供有關跟進渠管錯駁的數據及時間表，以便委員可採用更科學化的

方法監督及跟進有關事宜。此外，委員希望渠務署可安排科大人員出席三月的委員會會

議，以便向委員詳細介紹水凝膠，並希望可邀請負責跟進渠管錯駁的相關部門代表出席

該委員會會議。環保署代表表示，該署會統計有關找出錯駁渠管的數字。另外，該署知

悉委員所指的黑色污水情況。該署當時已盡快收集樣本，並正待有關的化驗結果。渠務

署代表表示，該署會邀請科大代表出席三月的委員會會議。 
 
VI. 委員會轄下各工作小組的工作進展報告 
(A) 沿海形象推廣工作小組 
6. 小組與沿海設施管理工作小組及地區團體於去年十二月二十日至二十三日在荃灣

公園中央廣場舉行“荃灣海旁夜之夢音樂節”，居民反應非常踴躍，座無虛席，亦有不

少居民站在一旁欣賞節目，希望日後可為活動提供更多撥款，以準備更多椅子供更多觀

眾入座欣賞。此外，由於天氣惡劣，活動第三天晚上的後半部分提早結束，以確保參加

者的安全。另外，小組備有活動照片，如委員感與趣，小組可向委員提供有關照片。 
 
(B) 沿海設施管理工作小組 
7. 雖然在舉行“荃灣海旁夜之夢音樂節”第三天活動當日下雨，但仍可按計劃如常

舉行，直至當晚天氣漸轉惡劣才終止活動，以確保觀眾安全，小組希望委員來年會繼續

支持這項活動。 
 
(C) 荃灣至屯門單車徑前期工程工作小組（非常設工作小組） 
8. 小組將於一月九日下午二時與土拓署代表舉行第二次會議，以商討及跟進成員於

實地視察中提出的意見，並期望會議可取得良好進展。 
 
 
 
荃灣區議會秘書處 
二零一九年一月二十一日 


